

**ÉDITORIAL Une préoccupation majeure des Parisiens**

CLAUDE GOASGUEN  
ANCIEN MINISTRE  
DÉPUTÉ-MAIRE DU 16<sup>e</sup>  
ARRONDISSEMENT

Révéléateur, le sondage Public Sénat-France 3-Opinion Way réalisé fin avril auprès d'électeurs parisiens. Les sondés y placent la sécurité en troisième position dans les priorités du prochain maire de Paris, juste derrière le logement et l'emploi, mais loin devant l'environnement, la circulation et la propreté ! Mieux, ce trio de tête se retrouve dans toutes les classes d'âge, dans toutes les catégories sociales et dans tous les arrondissements, qu'ils soient dirigés par la gauche ou par la droite. La sécurité est même la priorité n°1 chez les Parisiens ayant voté Sarkozy au 1er tour de la présidentielle 2012, ainsi que chez les 65 ans et plus.

Ce n'est une surprise que pour ceux qui nient la réalité : alors que la politique du gouvernement renoue avec le laxisme habituel de la gauche, nous constatons que la vague de délinquance venue d'Europe de l'Est prend des dimensions effarantes (*lire page 2*) et que, malgré les efforts de la police, les cambriolages se multiplient. Il est

donc clair que la sécurité sera un des enjeux essentiels de la campagne municipale de l'an prochain. A l'heure où la droite s'apprête à choisir son champion, que nul ne l'oublie...

**Focus sur...****Faire échec aux cambrioleurs**

Même si l'année 2012 avait enregistré une nette baisse des cambriolages (-5,56% dans le 16<sup>e</sup>), la tendance sur l'ensemble de la capitale semble être fortement repartie à la hausse. A tel point que le Préfet de Police, Bernard Boucault, est venu présenter le 22 avril au Conseil de Paris un nouveau plan d'action contre ce fléau.

Mais chacun peut être un acteur de sa sécurité et de celle des autres. C'est pourquoi nous pensons utile de rappeler les conseils de base destinés à faire échec aux cambrioleurs. Fermez votre porte à clef et vos fenêtres, même si vous vous absentez pour peu de temps. En cas d'absence durable, avisez votre gardien ou des connaissances, faites suivre ou garder votre courrier (qu'il ne s'entasse pas sur votre paillason). Si vous partez pendant les vacances scolaires, inscrivez vous dans un commissariat à l'Opération Tranquillité Vacances, qui garantit le passage régulier de patrouilles sur les lieux indiqués (habitations, commerces, écoles). Faites

assurer vos objets de valeur, photographiez-les, conservez toutes les factures et expertises en lieu sûr. Commerçants, consultez le site Internet CESPLUSSUR pour y trouver des conseils ciblés, ou demandez un diagnostic à la Mission Prévention et Communication du commissariat.

Enfin, si vous êtes victime d'un cambriolage, appelez le 17, ne touchez à rien, ne laissez personne entrer pour que la police technique et scientifique puisse travailler, déclarez le vol à votre assurance... et n'oubliez pas de porter plainte, condition indispensable à la poursuite de l'enquête.



Des cambrioleurs plus actifs que jamais... (DR)

## Un tsunami de délinquance venu d'Europe de l'Est



GÉRARD GACHET  
ADJOINT AU MAIRE  
CHARGÉ DE LA SÉCURITÉ

Un mail reçu en mairie nous alerte. Cet habitant du 16<sup>e</sup> vient d'assister, place du Trocadéro, à une scène édifiante : un groupe de Roms, déposé en 4x4, est en train de piller le bac de collecte de vêtements destinés aux sans-abri, après avoir infiltré un jeune enfant à l'intérieur du dispositif pour en sortir les paquets déposés par des habitants généreux... Renseignements pris, le même procédé se répand dans tous les quartiers de Paris, au risque d'un accident grave pour les enfants ainsi utilisés.

Vols à la tire ou aux distributeurs de billets, proxénétisme, mendicité organisée, escroqueries et arnaques : le tsunami de délinquance venu d'Europe de l'Est est en train de submerger la capitale, la police expliquant de plus la recrudescence actuelle des cambriolages par l'action de gangs serbes, géorgiens ou bulgares. Et ce alors que

le gouvernement, comme Claude Goasguen le révélait ici même en mars, vient de dépénaliser le séjour irrégulier sur le territoire français...

### En bref... En bref... En bref...

**Maire vigilant.** Claude Goasguen, député-maire du 16<sup>e</sup>, a saisi le commissaire central de l'arrondissement, Jean-Pascal Ramon, au sujet de « *l'inquiétante recrudescence du phénomène des ventes à la sauvette dans l'arrondissement, et en particulier aux abords du Trocadéro, du Parvis des Droits de l'Homme et de la place de Varsovie* ». Avec le retour des touristes, les vendeurs de Tour Eiffel ont en effet réapparu et ont recommencé à harceler les passants.

**Bague de prix.** En pleine journée, le vendredi 12 avril, deux cambrioleurs ont forcé la porte d'un appartement de l'avenue Victor-Hugo et dérobé une bague valant plus d'un million d'euros et quelque 30 000 € de bijoux.

**Prostitué(e)s déferé(e)s.** Dans notre « Focus » du mois dernier, une coquille nous a fait écrire que, sur 316 personnes placées en garde à vue pour racolage passif l'an dernier dans le 16<sup>e</sup>, 66 avaient été déferées à la justice. C'est 166 qu'il fallait lire.

**Muguet surveillé.** A la demande de commerçants, relayés par des élus municipaux, des policiers ont vérifié que la vente de muguet le 1<sup>er</sup> mai dans le secteur de la rue de Passy se déroulait dans le respect de la réglementation protégeant les fleuristes professionnels. Aucune infraction n'a été relevée.

**Colliers discrets.** Plusieurs mineurs ayant été arrêtés en quatre jours pour vol ou tentative de

vol de colliers en or à l'arraché, la police renouvelle, comme chaque année à cette époque, sa recommandation de « *ne pas porter de façon trop ostensible vos bijoux en or* ».

**Action-réaction.** Une habitante du 16<sup>e</sup> s'étant plainte en mairie d'avoir été mal reçue au commissariat central à la suite d'un accident, Gérard Gachet, adjoint au maire chargé de la sécurité, a saisi le commissaire central adjoint de l'arrondissement, Julien Miniconi. Ce dernier a immédiatement fait recevoir la plaignante par ses services.

**Réunion locale.** La première réunion du Comité local de sécurité Dauphine-Maillot-Victor Hugo, dont la création avait été annoncée, aura lieu le 19 juin. Toutes les associations de riverains ou de commerçants concernées y seront invitées.

**Overdose fatale.** Le corps sans vie d'une jeune femme de 22 ans a été découvert le 29 avril dans son domicile de la rue Molitor. Elle aurait été victime d'une consommation excessive de cocaïne et d'ecstasy.

**16, l'arrondissement qui s'engage pour la sécurité**

Lettre d'information mensuelle éditée  
par la Mairie du 16<sup>e</sup> arrondissement  
Numéro 29 / mai 2013

Directeur de la publication : Claude GOASGUEN

Rédacteur en chef : Gérard GACHET

Conception et réalisation : Damien BARON

Contact : 01 40 72 16 13

**Pour recevoir cette lettre par Internet,  
inscrivez-vous sur <http://mairie16.paris.fr>**